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AÇAILÂNDIA: PREFEITO ALUÍSIO SOUSA, RECEBE VISITA DO
GOVERNADOR EM EXERCÍCIO DO MARANHÃO, DR. PAULO
VELTEN

postado por Carlos Cristiano junho 18, 2022

Na manhã deste sábado (18/06), o Prefeito Aluísio, acompanhado do advogado Dr. Erno Sorvos, do
Procurador-Geral do Município Renan R. Sorvos e do Secretário Municipal de Governo Elson Santos,
recepcionaram o Governador em exercício do Estado do Maranhão Dr. Paulo Velten. 

Na oportunidade foi entregue pelo Prefeito Aluísio e pelo advogado Dr. Erno Sorvos a justificação de motivos
para construção de um centro de convenções no Município de Açailândia. 

Além da justificativa para construção, o documento contém ainda mais de 1.200 (um mil e duzentas) assinaturas
da população de Açailândia em prol do benefício. Na oportunidade o Prefeito desejou boas-vindas ao
Governador convidando-o para novas visitas em nossa cidade. 

Após a rápida visita em Açailândia o Governador seguiu para cumprir agenda na cidade de Itinga do Maranhão.

Da Assessoria 
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Governador em exercício Paulo Velten participa de reunião do
Consórcio Nordeste

Publicado em 17 de junho de 2022 por Daby Santos
O governador em exercício, Paulo Velten participou de assembleia geral do Consórcio Nordeste, nesta
quinta-feira (16), na cidade de Natal, Rio Grande do Norte. A reunião debateu projeto de lei complementar que
vai refletir diretamente na economia da região, além de propostas para a agricultura familiar, continuidade de
ações nas regiões prejudicadas pelas chuvas e o combate à Covid-19. O secretário de Estado da Agricultura
Familiar (SAF), Diego Rolim também esteve presente ao encontro institucional.

Na pauta, a repercussão fiscal do Projeto de Lei Complementar nº 182022; cenário dos estados afetados pelas
chuvas; criação de Comitê Científico para combate à Covid-19; andamento do programa Nordeste Acolhe;
Resolução do Sistema Unificado Regional de Agricultura Familiar e Pequeno Porte (SUSAF); e as boas práticas
na ciência, tecnologia e inovação agregadas ao Observatório Nordeste.

“Uma oportunidade ímpar em que discutimos temas de relevância para o pacto federativo, a repercussão fiscal
do projeto aprovado pela Câmara dos Deputados e que vai impactar fortemente nos Estados. Discutimos
estratégias para tentar reduzir ao máximo esse impacto. Fiquei bastante impressionado com o comitê científico
criado para combater a Covid-19, muito importante para redução dos danos da pandemia nos estados, e o
Maranhão foi um dos que obteve melhor desempenho. E também, a proposta de criação de um sistema de
certificado regional da agricultura familiar de pequeno porte. Junto com o secretário Diego Rolim, que esteve
me acompanhando neste debate, vi propostas muito importantes para o desenvolvimento da agricultura familiar
do nosso estado”, pontuou o governador em exercício, Paulo Velten.

O encontro também deliberou sobre a Rota das Emoções, que receberá aporte de recursos de fundo francês,
impactando positivamente nos negócios e serviços dos 14 estados envolvidos no trecho, além de acordos de
cooperação entre os estados que compõem o Consórcio Nordeste. “Um encontro muito produtivo e com pautas
importantes e que agora serão debatidas no âmbito de cada estado”, acrescentou Paulo Velten.

O titular da SAF, Diego Rolim, também destacou o significado do evento. “Uma proveitosa reunião em que
foram tratados diversos assuntos importantes, entre eles, a agricultura familiar. Natal desenvolve uma feira
voltada aos estados do Nordeste, muito exitosa, e aqui falamos também sobre estratégias para alavancar ainda
mais a nossa agricultura. Uma das pautas que destaco é a certificação regional, que vai proporcionar o
comércio dos produtos entre todos os estados do país e, com isso, potencializar a produção”, ressaltou.

Presentes ao evento, a governadora do Rio Grande do Norte e anfitriã, Fátima Bezerra; o secretário executivo
do Consórcio Nordeste, Carlos Gabas; o presidente do Comitê Nacional de Secretários de Fazenda dos Estados
e do Distrito Federal (Comsefaz), Décio Padilha; o pesquisador e coordenador do Comitê Científico, Sérgio
Rezende; o senador Humberto Costa; o vice-governador do Rio Grande do Norte, Antenor Roberto; o
governador de Pernambuco, Paulo Câmara; o governador da Paraíba, João Azevedo; a governadora do Piauí,
Maria Regina; a vice-governadora de Sergipe, Eliana Aquino; e o senador Jean Paul Prates.

Feira de agricultura



Paralelamente ao encontro, ocorreu a I Feira Nordestina de Agricultura Familiar e Economia Solidária
(FENAFES), no Centro de Convenções de Ponta Negra, na cidade. O governador em exercício, Paulo Velten,
aproveitou o momento para visitar o evento e prestigiar a programação.

O evento, promovido pelo Consórcio Nordeste, conta com a participação de todos os estados da região. A
delegação maranhense conta com 40 agricultores de 18 municípios, representados por quebradeiras de coco
babaçu, indígenas, quilombolas e assentados. A FENAFES segue até domingo (19).
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BRANDÃO RECEBE ALTA MÉDICA E DEVERÁ VOLTAR AO
MARANHÃO NA SEGUNDA (20)

Publicado em:18 de junho de 2022Autor:Leandro de Sá

O governador do Maranhão, Carlos Brandão (PSB), recebeu alta médica nesta sexta-feira (17) após 30 dias
internado no Hospital Beneficência Portuguesa de São Paulo.

Brandão vai retornar para São Luís na segunda-feira (20) e logo deve assumir a agenda institucional e a
pré-campanha.

O socialista deu entrada no dia 17 de maio na unidade hospitalar paulista para ser submetido a uma cirurgia de
retirada de cisto renal nomeado como Bosniak IV. O procedimento foi realizado no dia 22 do mesmo mês.

Após a cirurgia, o governador iniciou um tratamento e no dia 31 necessitou pedir autorização da Assembleia
para continuar afastado do cargo devido ao quadro de saúde, pois necessitava de acompanhamento médico
(reveja aqui).

O presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão, desembargador Paulo Velten, assumiu o cargo dia 1º de
junho após a recusa do presidente da Assembleia Legislativa, deputado Othelino Neto (PCdoB), primeiro na
linha sucessória. Ele alegou que ficaria impedido de disputar a reeleição.

No último boletim médico divulgado em 7 de junho, os especialistas informaram que o exame patológico revelou
uma lesão papilífera com margens livres, que não necessita de tratamento complementar de quimioterapia ou
radioterapia, mas que o governador estava em plena recuperação e que teria alta em breve.

Na noite de quinta-feira (9), Brandão postou nas redes sociais um vídeo no qual aparece fazendo caminhada
pelos corredores do hospital em tratamento de fisioterapia e reabilitação.

“Estou em plena recuperação da minha saúde após a cirurgia. E, por aqui, tenho acompanhado as demandas do
nosso Maranhão, diretamente com o nosso governador interino @paulo_velten e todos os secretários. Sigo em
fisioterapia e, muito em breve, estarei caminhando ao lado de vocês, continuando nossa caminhada em busca de
um Maranhão cheio de oportunidades para todos!”

No dia 10, o socialista voltou a comunicar à Assembleia que ficaria afastado do cargo por mais 10 dias em
decorrência do tratamento renal no qual está sendo submetido.

“Comunico a essa Assembleia Legislativa a necessidade de permanecer afastado do território do Estado do
Maranhão, no dias 11 a 20 de junho de 2022, prazo necessário para recuperação de procedimento cirúrgico”,
diz trecho do comunicado.



Devido ao afastamento de Brandão, o presidente do Legislativo informou oficialmente ao governador interino do
Estado, desembargador Paulo Velten, e aos membros da Mesa Diretora da Casa a sua “escusa temporária” ao
chamado para o exercício da função de chefe do Poder Executivo do Estado do Maranhão por “justa causa
legítima” consistente no impedimento legal, decorrente da sanção de inelegibilidade prevista no § 6º do art. 14
da Constituição Federal (relembre aqui).

O magistrado seguia cumprindo a agenda institucional do governo.

Fonte: Neto Ferreira
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Secretário Paulo Matos leva Terminal Hidroviário para Icatu

Secretário durante ato de lançamento da obra em Icatu…

O secretário de estado do turismo, Paulo Matos, esteve presente, juntamente com a comitiva do governo, em
intensa agenda na cidade de Icatu, nesta sexta-feira (17). Na ocasião foi assinada pela SETUR/MA a ordem de
serviço para a construção do Terminal Hidroviário Concita Azevedo Mendes localizado no Povoado Mamuna.

“Será uma importante obra para o turismo do polo Munin. O terminal de embarque e desembarque desse
povoado de Icatu levará mais acesso, renda e incentivará o turismo da região” explicou o secretário de turismo,
Paulo Matos.

O governador em exercício, Paulo Velten, acompanhado do secretário-chefe da Casa Civil, Sebastião Madeira,
estiveram na cidade para inaugurar o Centro de Atenção Psicossocial (Caps), areninha esportiva, e entrega de 3
toneladas de pescado, 300 cestas de alimentos e motores para pesca.

O prefeito de Icatu, Walace Azevedo, também acompanhou a comitiva estadual na visita a reforma do Hospital
Municipal e na assinatura de ordens de serviço para a reforma do Ginásio Municipal e escola do Povoado
Palmeira.
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Ricardo Duailibe participa de encontro nacional de presidentes de
tribunais de justiça

O II Encontro Nacional do Conselho de Presidentes de Tribunais de Justiça acontece em Aracaju (SE)

O presidente em exercício do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA), desembargador Ricardo Duailibe,
participa do II Encontro Nacional do Conselho de Presidentes de Tribunais de Justiça (Consepre), de 14 a 16 de
junho, no Palácio da Justiça de Aracaju (SE).

Durante o encontro, presidentes dos Tribunais de Justiça do país estão reunidos para discutir os desafios
enfrentados pelo Judiciário e como aumentar a eficiência nos serviços prestados à sociedade. A solenidade está
sendo transmitida pelo canal TJSergipe, no YouTube.

A primeira palestra do encontro abordou “Os desafios e perspectivas dos Tribunais acerca da Inteligência
Artificial”. Para o desembargador Ricardo Duailibe, discutir desafios e perspectivas acerca das inovações
tecnológicas, a exemplo da inteligência artificial nos tribunais, impulsiona o Judiciário a buscar o
aperfeiçoamento e a evolução de sua prestação jurisdicional.

Presidente em exercício do TJMA, desembargador Ricardo Duailibe
“Com a inteligência artificial vamos diminuir substancialmente o tempo de uma prestação jurisdicional e essa
prestação jurisdicional, não obstante de ter que ser célere, tem que ser bem feita. Não podemos deixar passar
essa oportunidade, porque não podemos prestar um serviço com defeito e morosidade”, afirmou Ricardo
Duailibe.

O presidente em exercício do TJMA enfatizou a importância do compartilhamento de experiências e casos de
sucesso dos tribunais brasileiros. “Juntando as experiências que cada tribunal está trazendo, com o
acompanhamento do Conselho Nacional de Justiça, colaborando com pesquisas, estamos no caminho certo para
o aperfeiçoando do trabalho que deve ser prestado pelo Poder Judiciário do nosso país”, ressaltou.

Da direita para a esquerda, ministro Marco Aurélio Bellizze (STJ); desembargador Ricardo Duailibe (presidente
em exercício do TJMA); desembargador Guilherme Gonçalves Strenger (vice-presidente do TJ/SP);
desembargador José Laurindo de Souza Neto (presidente do CONSEPRE e do TJ/PR); desembargador Henrique
Carlos de Andrade Figueira (presidente do TJ/RJ) e o desembargador Alberto Delgado Neto (vice-presidente do
TJ/RS)

SOBRE O ENCONTRO

O Consepre foi criado em novembro de 2021, resultante da união do Conselho de Tribunais de Justiça e do
Colégio de Presidentes de Tribunais de Justiça. Entre os objetivos, estão a defesa das prerrogativas e funções
institucionais do Poder Judiciário, especialmente no âmbito Estadual; o intercâmbio de experiências
administrativas e judiciais dos TJs e a intermediação das relações entre os Tribunais e diferentes esferas de
governo, poderes constituídos, organizações públicas e privadas para aperfeiçoamento da prestação da tutela



jurisdicional.
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Pelos cálculos de Sebastiao Madeira, quatro novas ferry-boats já
deveriam estar em operação

Por: Leandro Miranda
18 junho de 2022
Pelas contas do ex-prefeito de Imperatriz, Sebastiao Madeira, quatro novos ferry-boats já deveriam estar
operando na travessia entre São Luís e o Cujupe.

Em maio, exatamente no dia 17, o atual secretário-chefe da Casa Civil do Maranhão anunciou que tudo estaria
resolvido “muito breve” à “curtíssimo prazo”.

– O governador Brandão, o governo Brandão, está “invitando” todos os esforços. E muito breve, mas muito
breve, à curtíssimo prazo, nós teremos mais duas embarcações. Curto prazo que eu to dizendo é de três a cinco
dias – afirmou.

Não satisfeito, o boquirroto político do PSDB prometeu mais duas embarcações em “um mês ou dois”.

Passados trintas dias, nem o ferry-velho José Humberto, de 38 anos, anunciado por Carlos Brandão como “novo”
e de “alto padrão”, conseguiu autorização das autoridades marítimas para operar – nem mesmo com a
intervenção política de Flávio Dino e Felipe Camarão.

E o “anacrônico” Madeira, a cara do carcomido governo Brandão, não cansa de passar vergonha.

Esta semana, em Poção de Pedras, ele submeteu o presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão, Paulo Velten,
a um constrangimento sem precedentes na história política do estado.
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Em Icatu, Governo do Estado inaugura Caps, Areninha e cidade
terá Terminal Hidroviário

POR PORTAL DO MUNIM · 18/06/2022

PREFEITO DE ICATU RECEBENDO DEMANDA DO GOVERNO ESTADUAL.

ICATU/MA – Nesta sexta-feira (17), o governador em exercício, Paulo Velten, acompanhado do secretário-chefe
da Casa Civil, Sebastião Madeira, cumpriu agenda na cidade de Icatu, onde realizou a inauguração do Centro
de Atenção Psicossocial (Caps), areninha esportiva, e entregou 3 toneladas de pescado, 300 cestas de alimentos
e motores para pesca.

Na oportunidade, Velten visitou o Hospital Municipal, que recebeu ampla reforma, e assinou ordens de serviço
para a reforma do Ginásio Municipal e escola do Povoado Palmeira, e para a construção do Terminal
Hidroviário no Povoado Mamona.

“Muito feliz de estar em Icatu com o prefeito Walace, os vereadores; sendo muito bem recebido pela população
para cumprir esse, portanto, dever constituicional“, disse o governador em exercício, Paulo Velten.

O secretário-chefe da Casa Civil, Sebastião Madeira, ressalta que a visita ao município ocorre não só para
realizar inaugurações, mas para o anúncio de novas obras.

“Agora, além de entregar, estamos anunciando novas obras aqui em Icatu. São os recursos do Maranhão
voltando para a população através do Governo do Estado”, ressaltou o secretário-chefe.

O prefeito de Icatu, Walace Azevedo, reforça as ações desenvolvimentistas que ocorrem em Icatu, graças à
parceria entre o Governo do Maranhão e a Prefeitura Municipal.

“É um olhar diferenciado, com bons olhos para o desenvolvimento da nossa cidade de Icatu. Eu acredito que a
nossa parceria vai continuar ainda melhor”, afirmou o prefeito.
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Eduardo Nicolau é empossado para segundo mandato na chefia do
MPMA

POR PORTAL DO MUNIM · 18/06/2022

Eduardo Jorge Hiluy Nicolau foi empossado em sessão solene.

MARANHÃO – Eduardo Jorge Hiluy Nicolau foi empossado em sessão solene do Colégio de Procuradores de
Justiça do Ministério Público do Maranhão na noite desta quarta-feira, 15, para o segundo mandato no cargo de
procurador-geral de justiça – biênio 2022-2024.

A cerimônia de posse, realizada no auditório da Procuradoria-Geral de Justiça, no Calhau, em São Luís, contou
com a presença de autoridades dos três poderes do estado, membros e servidores do MP Nacional e do
Maranhão, além de convidados e familiares do empossando.

Eduardo Nicolau foi eleito para mais dois anos à frente do Ministério Público do Maranhão no dia 23 de maio,
por meio de votação eletrônica. Na ocasião, ele recebeu 264 votos de promotores e procuradores de justiça, dos
quais 200 foram votos únicos.

No dia seguinte, o procurador-geral de justiça foi nomeado pelo governador do Maranhão, Carlos Brandão, para
o novo mandato.

SOLENIDADE

Na abertura da solenidade, os procuradores de justiça Krishnamurti Lopes Mendes França, Mariléa Campos dos
Santos Costa e Flávia Tereza de Viveiros Vieira conduziram o empossando, acompanhado de sua mãe,
Jacqueline Hiluy Nicolau, até a mesa de honra.

Após o juramento pelo procurador-geral de justiça, a procuradora de justiça Flávia Tereza Vieira, que é a
secretária do Colégio de Procuradores de Justiça, fez a leitura do termo de compromisso, posse e exercício.

O Hino Nacional Brasileiro e o Hino do Maranhão foram interpretados pelo cantor Fernando de Carvalho,
acompanhado pelo pianista Felipe Mendonça.

O presidente da Associação do Ministério Público do Estado do Maranhão em exercício (Ampem), Reinaldo
Castro Júnior, destacou a longa trajetória de Eduardo Nicolau na instituição ministerial, bem como a sua
experiência administrativa e sensibilidade social em prol do interesse público. “Parabéns pelo sucesso da
administração passada, pela sua justíssima recondução ao cargo de procurador-geral de justiça e votos de
vitórias a Vossa Excelência e toda sua equipe nessa nova trajetória. Vitórias estas que serão revertidas para
toda classe ministerial e para a sociedade maranhense”.



O governador do Maranhão em exercício, desembargador Paulo Velten, destacou a importância das instituições
como pilares da democracia e a necessidade de aprimorá-las para fortalecer a sociedade. “O Ministério Público
tem papel de destaque nos avanços civilizatórios. Muito mais que um mero fiscal da lei, o MP é fiscal de todo o
ordenamento jurídico. Esta instituição está de parabéns. Parabéns para você, doutor Nicolau. Muito sucesso e
que tenha êxito em sua jornada, pois a vitória do Ministério Público é a vitória de toda a sociedade”, finalizou.

DISCURSO DE POSSE

Em seu discurso, Eduardo Nicolau saudou os participantes da cerimônia e agradeceu a oportunidade de ser
reconduzido ao cargo com a presença de sua mãe Jacqueline Hiluy Nicolau. O chefe do MPMA enfatizou o
orgulho de ter ingressado na instituição há mais de 40 anos, contribuindo para o fortalecimento do trabalho em
defesa da sociedade.

Ingressou no MPMA, em 1980, e iniciou a carreira como promotor de justiça em Cândido Mendes. Em 1982, foi
promovido para Pinheiro e no ano seguinte foi removido para Viana. Em 1986, foi trabalhar na comarca de
Imperatriz e depois em Codó. Foi promovido para São Luís no ano de 1988, iniciando o trabalho na capital na
21ª Promotoria de Justiça.

“Naqueles momentos, o sonho que eu desde cedo havia acalentado de me tornar membro do Ministério Público,
tornou-se uma verdadeira vocação de defender a sociedade, principalmente as pessoas mais vulneráveis”,
contou Eduardo Nicolau.

Ele enfatizou que, naquela época, não havia a Constituição Cidadã, nem o perfil constitucional que o Ministério
Público tem hoje. “Na passagem desses anos de luta, vi o crescimento da instituição, vi o desenvolvimento de
sua estrutura humana e material e vi sua expansão territorial, com uma capilaridade capaz de levá-la a todos os
recantos do país: das cidades mais ricas aos grotões de mais extrema pobreza”.

Ao relembrar a sua carreira, o procurador-geral de justiça destacou a honra de ter atuado ao lado dos pioneiros
em um cenário cuja defesa incessante da sociedade resultou na construção de um Ministério Público forte,
autônomo, independente, resolutivo e atuante na defesa dos pilares do Estado Democrático de Direito e da
dignidade da pessoa humana. “Sem dúvida, venci essa grande batalha”, destacou.

Nicolau citou que, ao chegar ao topo da carreira, em 1991, quando foi promovido ao cargo de procurador de
justiça, passou a dedicar-se exclusivamente a promover a representação do Ministério Público em segundo grau
da forma mais profissional e proativa possível. Posteriormente, foi eleito e reeleito para o cargo de
corregedor-geral do MPMA.

Em outra função, no cargo de subprocurador-geral de justiça para Assuntos Jurídicos, Nicolau afirmou que teve
a oportunidade de compreender os meandros da administração ministerial e no primeiro mandato de
procurador-geral ampliou os avanços institucionais.

“Exatamente como ocorreu no meu primeiro mandato, serei o procurador-geral de justiça de todos os membros
do Ministério Público do Estado do Maranhão, pois o único sentimento que me move é a vontade de fortalecer
cada vez mais a nossa grande instituição, em prol da defesa da sociedade, especialmente das pessoas mais
vulneráveis”, finalizou.

AUTORIDADES PRESENTES



Participaram da mesa solene para a cerimônia de recondução de Eduardo Nicolau as seguintes autoridades: o
governador do Maranhão em exercício, Paulo Velten Pereira; o presidente da Assembleia Legislativa do
Maranhão, deputado estadual Othelino Neto; o segundo vice-presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão,
desembargador Marcelino Chaves Everton; o conselheiro do Conselho Nacional do Ministério Público Ângelo
Fabiano Farias da Costa; os desembargadores federais Ney de Barros Bello Filho e Gustavo Soares Amorim, do
Tribunal Regional Federal da 1ª região; a corregedora-geral do Ministério Público do Maranhão, Themis
Pacheco de Carvalho; o procurador-geral de justiça do Pará, César Nader Mattar Júnior, representando o
Conselho Nacional de Procuradores-gerais de Justiça dos Estados e da união; o defensor-geral da Defensoria
Pública do Estado do Maranhão, Gabriel Santana Furtado Soares; a vice-prefeita de São luís, Esmênia Miranda;
o procurador-chefe da República no Maranhão, Thiago Ferreira de Oliveira; o presidente e o vice-presidente do
Tribunal Regional do Trabalho da 16ª Região Maranhão, respectivamente desembargadores Carvalho Neto e
Gérson Oliveira Costa Filho; a presidente do Tribunal Regional Eleitoral do Maranhão, desembargadora Ângela
Moraes Salazar; o presidente do Tribunal de Contas Estado do Maranhão (TCE-MA), Washington Luiz Oliveira;
o presidente da Associação do Ministério Público do Estado do Maranhão em exercício, Reinaldo Campos
Castro Júnior; o presidente da Ordem dos Advogados do Brasil, seccional do Maranhão, Kaio Vyctor Saraiva
Cruz; o procurador-geral do Estado do Maranhão, Rodrigo Maia Rocha; a corregedora-geral do Ministério
Público do Estado do Rio de Janeiro, Luciana Sapha Silveira, representando o Conselho Nacional dos
Corregedores-gerais do Ministério Público dos Estados e da União.
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Secretário Paulo Matos leva Terminal Hidroviário para Icatu

POR PORTAL DO MUNIM · 18/06/2022

Secretário durante ato de lançamento da obra em Icatu.

ICATU/MA – O secretário de estado do turismo, Paulo Matos, esteve presente, juntamente com a comitiva do
governo, em intensa agenda na cidade de Icatu, nesta sexta-feira (17). Na ocasião foi assinada pela SETUR/MA
a ordem de serviço para a construção do Terminal Hidroviário Concita Azevedo Mendes localizado no Povoado
Mamuna.

“Será uma importante obra para o turismo do polo Munin. O terminal de embarque e desembarque desse
povoado de Icatu levará mais acesso, renda e incentivará o turismo da região” explicou o secretário de turismo,
Paulo Matos.

O governador em exercício, Paulo Velten, acompanhado do secretário-chefe da Casa Civil, Sebastião Madeira,
estiveram na cidade para inaugurar o Centro de Atenção Psicossocial (Caps), areninha esportiva, e entrega de 3
toneladas de pescado, 300 cestas de alimentos e motores para pesca.

O prefeito de Icatu, Walace Azevedo, também acompanhou a comitiva estadual na visita a reforma do Hospital
Municipal e na assinatura de ordens de serviço para a reforma do Ginásio Municipal e escola do Povoado
Palmeira.
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Em Natal, Lula diz que vai "abrasileirar" preços dos combustíveis

Segundo governadores do Nordeste, limitação no ICMS vai provocar perda de arrecadação de R$ 17,2 bilhões
nos nove estados da região.

por Mariana Mainenti
Publicado 17/06/2022 09:00 | Editado 17/06/2022 09:04

O ex-presidente Luiz Inácio Lula da Silva afirmou, em ato realizado em Natal na noite desta quinta-feira (16),
que vai “abrasileirar” os preços dos combustíveis no Brasil. Consta da plataforma do movimento de frente
ampla a alteração na atual política de preços da Petrobras, que mantém os preços atrelados ao dólar. Segundo
Lula, o povo pobre não pode pagar R$ 150 por um botijão de ´gás.

Lula, que no início de sua fala pediu um minuto de silêncio pelo assassinato de Bruno Pereira e Dom Phillips,
disse que o governo vai colocar de novo o povo no orçamento e o rico no imposto de renda e prometeu criar
normas trabalhistas para operadores de aplicativos, como Uber.

Mais cedo, o ex-presidente almoçou com os governadores nordestinos que, reunidos no Consórcio Interestadual
de Desenvolvimento Sustentável do Nordeste antes do encontro com Lula, discutiram a redução das alíquotas
do Imposto sobre Circulação de Mercadorias e Serviços (ICMS) e o aumento dos casos de Covid-19.

Pela estimativa dos governadores, a mudança no ICMS conforme o Projeto de Lei Complementar 18/2022
aprovado no Congresso, vai provocar perda de arrecadação de R$ 17,2 bilhões nos nove estados da região. No
Rio Grande do Norte essa perda será R$ 1,2 bilhão, com prejuízos para a Saúde, Educação e municípios e
impacta também os programas de combate à pobreza. O ICMS é a principal fonte de financiamento das políticas
públicas nos Estados.

“Os governadores e governadoras do Nordeste, reunidos em Natal, por ocasião da realização da 1ª Feira
Nordestina de Agricultura Familiar e Economia Solidária, denunciam o grave risco ao arranjo federativo
brasileiro e à consecução das políticas públicas por parte dos governos estaduais gerado pela proposta do PLC
18/2022 que fixa a alíquota de ICMS sobre combustíveis, telecomunicações, energia em 17%”, diz um trecho da
“Carta de Natal”, divulgada ao final do encontro.

Paulo Câmara
“Em nosso entendimento, a questão do ICMS é um processo que precisa ser discutido com os Estados, mas
infelizmente não aconteceu. Isso fere direitos básicos da Federação, vai provocar perdas financeiras enormes e
não resolve o problema do aumento de preço dos combustíveis”, disse o governador de Pernambuco, Paulo
Câmara, presidente do Consórcio Nordeste. “A verdadeira causa da explosão de preços dos combustíveis é a
política da Petrobras indexada ao dólar. O presidente da República deveria ter a coragem e a determinação de
fazer a mudança na raiz do problema”, reforçou a governadora Fátima Bezerra.

Fátima Bezerra



Assessorados pela presidenta da Fiocruz, Nísia Trindade, e por Sérgio Rezende, coordenador do Comitê
Científico de Combate ao Covid-19, os governadores reforçaram a importância da vacinação, do uso de
máscaras e demais medidas de redução da propagação do vírus. “É necessário ampliar a convocação e reforçar
a busca ativa para que as pessoas que ainda não completaram o esquema vacinal o façam o quanto antes”,
defendeu Fátima, ao cobrar do governo federal o lançamento de uma campanha de vacinação. Está comprovado
que a vacina salva.”

Os governadores também demonstraram preocupação com o aumento da miséria, que colocou o Brasil
novamente no Mapa da Fome e apontaram a Agricultura Familiar como uma das alternativas para levar comida
à mesa dos brasileiros. “Temos de ter políticas públicas que cheguem na ponta e discussões como a que estão
sendo feitas hoje nesta reunião (do Consórcio) no Rio Grande do Norte são importantes para isso”, enfatizou
Paulo Câmara.

Participam da reunião os governadores Fátima Bezerra (RN), Paulo Câmara (PE), João Azevedo (PB), Regina
Sousa (PI), Paulo Velten (interino- Maranhão) e Eliane Aquino (vice-Sergipe); Antenor Roberto,
(vice-governador do RN) e os senadores Jean-Paul Prates (RN) e Humberto Costa (PE); Carlos Gabas, secretário
executivo do Consórcio Nordeste; Décio Padilha, presidente do Comitê Nacional dos Secretários de Fazenda dos
Estados e do Distrito Federal (Comsefaz); Sérgio Rezende, coordenador do Comitê Científico.

Com informações do jornal Tribuna do Norte e da assessoria de imprensa dos governadores
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Boi de Santa Fé e Cacuriá de Dona Teté agitam o 'Arraiá do Povo'
na penúltima noite

Agência Assembleia

icone-whatsapp
Agência Assembleia
Boi de Santa Fé e Cacuriá de Dona Teté agitam o 
Público lotou o 'Arraiá do Povo' na terceira noite de festa e, entre outros grupos, acompanhou a apresentação
do Boi de Santa Fé, um dos mais tradicionais do Maranhão
O grupo 'Seu Raimundo e Forró Pé no Chão' abriu a programação do 'Arraiá do Povo', nesta sexta-feira (17), e
deu o tom de muita alegria e animação, contagiando o público que lotou o espaço junino da Assembleia
Legislativa na penúltima noite. 

O forró homenageou João do Vale e no ritmo da sanfona, zabumba e triângulo fez o público cantar e dançar as
belas canções do cantor e compositor pedreirense. 

“É uma imensa satisfação e uma graça de Deus, depois de dois anos de pandemia, voltar a se apresentar no
arraial da Assembleia”. Agradeço de coração o convite feito pela Casa do Povo”, disse seu Raimundinho. 

Com uma indumentária impactante e enormes cazumbas, o Boi de Santa Fé, do Bairro de Fátima, com o
sotaque da Baixada e o som de matracas e pandeirões, foi a segunda atração da noite e também levou muita
animação ao arraial. 

“Tu quer ver peso do gado, ei te liga no Santa Fé, este ano no festejo de São João”, diz a toada que é destaque
do repertório deste ano, intitulada “Igreja de São Pedro”, de autoria de José de Jesus Figueiredo, conhecido por
“Zé Olhinho”, presidente do Boi de Santa Fé. 

Agência Assembleia
Integrante do Cacuriá de Dona Teté rodopia sobre o tablado durante a contagiante apresentação da dança
folclórica no 
Integrante do Cacuriá de Dona Teté rodopia sobre o tablado durante a contagiante apresentação da dança
folclórica no 'Arraiá do Povo'
Sensualidade do Cacuriá 

Envolvente, irreverente e sensual, o Cacuriá de Dona Teté, uma dança de roda, foi a terceira atração da noite. O
público participou da apresentação dançando e cantarolando as canções. 

“Poder se apresentar no 'Arraiá do Povo' é algo muito significativo e prazeroso. Voltar aqui, após dois anos, é
maravilhoso”, disse Rosa Reis, cantora do Cacuriá. 

Em seguida, o Boi de Upaon Açu, da Maioba (Paço do Lumiar), sotaque de orquestra, se apresentou com o seu



batalhão. Com bela indumentária nas cores branco, azul e amarelo, a brincadeira evoluiu no tablado, dançando
e cantando o tema “Vinde mãe Aparecida para o São João encantar, bumba meu boi Upaon Açu se curva ao seu
altar”. 

“É uma bênção voltar a festejar o São João. Devido à graça alcançada, nossa brincadeira, este ano, presta
homenagem a Nossa Senhora Aparecida. Somos gratos por termos sobrevivido. É uma enorme satisfação voltar
ao 'Arraiá do Povo', que está maior, mais bonito e muito bem organizado”, ressaltou a presidente do Boi Upaon
Açu, Regina Campelo. 

Um show de Lucas Seabra e Banda marcou o encerramento da programação do “Arraiá do Povo” nesta
sexta-feira (17). 

Agência Assembleia
Plateia atenta a cada apresentação na terceira noite da festança no arraial da Assembleia
Plateia atenta a cada apresentação na terceira noite da festança no arraial da Assembleia
Público elogia 

A terceira noite do 'Arraial do Povo', a exemplo dos dois primeiros dias, ganhou elogios do público. O deputado
federal José Carlos (PT), que prestigiou pela primeira vez a festa, parabenizou a Assembleia. “Uma estrutura
impecável. Parabenizo a equipe organizadora deste belíssimo arraial que está fazendo a alegria do povo”,
acentuou. 

“O 'Arraiá do Povo' está muito bonito, seguro e organizado. É muito bom voltar a festejar a nossa cultura”,
afirmou o deputado César Pires (PV). 

Agência Assembleia
Boi de Upaon Açu estava na programação e apresentou suas toadas dançantes, que animaram bastante o
público
Boi de Upaon Açu estava na programação e apresentou suas toadas dançantes, que animaram bastante o
público
“É um momento de confraternização, depois de dois anos de pandemia. É um espaço para as famílias, crianças,
jovens e idosos, que festejam de forma alegre a cultura popular maranhense”, acentuou o deputado Fábio Braga
(PP). 

“Estamos aqui prestigiando essa festa bonita e a mais festejada da cultura popular maranhense, que é o São
João, na Casa do Povo. O espaço está muito bem estruturado, seguro e acolhedor”, disse o ex-presidente do
TJ/MA, desembargador José Joaquim Figueiredo dos Anjos. 

Diego Rolim Carvalho, acompanhado de esposa e filhos, elogiou a estrutura, segurança e organização. “Uma
estrutura muito boa e muito bem organizado. Estou gostando muito. Ter um espaço para meus filhos brincarem
enquanto a gente assiste às atrações é muito bom. Parabenizo a Assembleia por ter planejado esse espaço com
conforto e segurança”, afirmou. 

A aposentada Maria de Nazaré Correa Campelo, 68 anos, disse que se sentia muito segura e confortável”. “A
criação desse espaço para os idosos e pessoas com deficiência foi uma ideia muito feliz. Aqui está ótimo”,
acentuou. 

Agência Assembleia



Boi de Upaon Açu se aproxima do público durante a apresentação 
Boi de Upaon Açu se aproxima do público durante a apresentação
Encerramento 

O 'Arraiá do Povo', organizado pelo Grupo de Esposa de Deputados do Maranhão (Gedema), realiza sua última
noite de festança neste sábado (18) com um show do cantor e compositor César Nascimento. 

A programação da última noite destacará, a partir das 19h, Dança Portuguesa Sonho de Portugal, Boi da Madre
Deus, Boi Orquestra Mocidade de Pinheiro, Boi de Ribamar, Boi Itapera de Maracanã e Boi de Morros. 

DIA 18 – SÁBADO

19h00 - DANÇA PORTUGUESA SONHO DE PORTUGAL

20h00 - BOI DA MADRE DEUS

21h00 - BOI ORQUESTRA MOCIDADE DE PINHEIRO

22h00 - BOI DE RIBAMAR

23h00 - BOI ITAPERA DE MARACANÃ

00H00 - BOI DE MORROS

00h30 - SHOW DE CÉSAR NASCIMENTO

Intervalos com Marcone Gal & Banda
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Em Icatu, Governo do Estado inaugura Caps, Areninha e cidade
terá Terminal Hidroviário

O governador em exercício, Paulo Velten, acompanhado do secretário-chefe da Casa Civil, Sebastião Madeira,
cumpriu agenda na cidade de Icatu, onde ...
17/06/2022 às 19h40Por: RedaçãoFonte: Secom MaranhãoCompartilhe:
 
- (Foto: Júnior Foicinha) - (Foto: Júnior Foicinha)
17/06/2022Continua depois da publicidadeContinua depois da publicidade
 
Nesta sexta-feira (17), o governador em exercício, Paulo Velten, acompanhado do secretário-chefe da Casa Civil,
Sebastião Madeira, cumpriu agenda na cidade de Icatu, onde realizou a inauguração do Centro de Atenção
Psicossocial (Caps), areninha esportiva, e entregou 3 toneladas de pescado, 300 cestas de alimentos e motores
para pesca.
 
Na oportunidade, Velten visitou o Hospital Municipal, que recebeu ampla reforma, e assinou ordens de serviço
para a reforma do Ginásio Municipal e escola do Povoado Palmeira, e para a construção do Terminal
Hidroviário no Povoado Mamona.
“Muito feliz de estar em Icatu com o prefeito Walace, os vereadores; sendo muito bem recebido pela população
para cumprir esse, portanto, dever constituicional“, disse o governador em exercício, Paulo Velten.
 
O secretário-chefe da Casa Civil, Sebastião Madeira, ressalta que a visita ao município ocorre não só para
realizar inaugurações, mas para o anúncio de novas obras.
 
“Agora, além de entregar, estamos anunciando novas obras aqui em Icatu. São os recursos do Maranhão
voltando para a população através do Governo do Estado”, ressaltou o secretário-chefe.
O prefeito de Icatu, Walace Azevedo, reforça as ações desenvolvimentistas que ocorrem em Icatu, graças à
parceria entre o Governo do Maranhão e a Prefeitura Municipal.
 
“É um olhar diferenciado, com bons olhos para o desenvolvimento da nossa cidade de Icatu. Eu acredito que a
nossa parceria vai continuar ainda melhor”, afirmou o prefeito.
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Em Icatu, Governo do Estado inaugura Caps, Areninha e cidade
terá Terminal Hidroviário

O governador em exercício, Paulo Velten, acompanhado do secretário-chefe da Casa Civil, Sebastião Madeira,
cumpriu agenda na cidade de Icatu, onde ...
17/06/2022 às 19h40Por: RedaçãoFonte: Secom MaranhãoCompartilhe:
 
- (Foto: Júnior Foicinha) - (Foto: Júnior Foicinha)
17/06/2022Continua depois da publicidade
Nesta sexta-feira (17), o governador em exercício, Paulo Velten, acompanhado do secretário-chefe da Casa Civil,
Sebastião Madeira, cumpriu agenda na cidade de Icatu, onde realizou a inauguração do Centro de Atenção
Psicossocial (Caps), areninha esportiva, e entregou 3 toneladas de pescado, 300 cestas de alimentos e motores
para pesca.
 
Na oportunidade, Velten visitou o Hospital Municipal, que recebeu ampla reforma, e assinou ordens de serviço
para a reforma do Ginásio Municipal e escola do Povoado Palmeira, e para a construção do Terminal
Hidroviário no Povoado Mamona.
 
“Muito feliz de estar em Icatu com o prefeito Walace, os vereadores; sendo muito bem recebido pela população
para cumprir esse, portanto, dever constituicional“, disse o governador em exercício, Paulo Velten.
 
O secretário-chefe da Casa Civil, Sebastião Madeira, ressalta que a visita ao município ocorre não só para
realizar inaugurações, mas para o anúncio de novas obras.
 
“Agora, além de entregar, estamos anunciando novas obras aqui em Icatu. São os recursos do Maranhão
voltando para a população através do Governo do Estado”, ressaltou o secretário-chefe.
 
O prefeito de Icatu, Walace Azevedo, reforça as ações desenvolvimentistas que ocorrem em Icatu, graças à
parceria entre o Governo do Maranhão e a Prefeitura Municipal.
 
“É um olhar diferenciado, com bons olhos para o desenvolvimento da nossa cidade de Icatu. Eu acredito que a
nossa parceria vai continuar ainda melhor”, afirmou o prefeito.
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PERGENTINO HOLANDA - Velten no governo

O governador em exercício do Maranhão, desembargador Paulo Velten, parece que pegou o gostinho da política.

Ele tem demonstrado bastante desenvoltura em reuniões oficiais e na participação em alguns eventos sociais.

Nos festejos juninos, então, Velten tem sido uma presença constante nos arraiais.
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ESTADO ECONÔMICO - Desafios do Judiciário

II Encontro Nacional do Conselho de Presidentes de Tribunais de Justiça aconteceu em Sergipe (Divulgação)
II Encontro Nacional do Conselho de Presidentes de Tribunais de Justiça aconteceu em Sergipe (Divulgação)
Os desafios enfrentados pelo Judiciário e como aumentar a eficiência nos serviços prestados à sociedade
estiveram em discussão no II Encontro Nacional do Conselho de Presidentes de Tribunais de Justiça (Consepre),
com a participação do presidente em exercício do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA), desembargador
Ricardo Duailibe.

Para o desembargador Ricardo Duailibe, discutir desafios e perspectivas acerca das inovações tecnológicas, a
exemplo da inteligência artificial nos tribunais, impulsiona o Judiciário a buscar o aperfeiçoamento e a evolução
de sua prestação jurisdicional.
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Dois 'aprovados' estiveram envolvidos em escândalos

18 de junho de 2022 Equipe MV 0 Comments
Compartilhe agora.
Suposta fraude no concurso público da Assembleia Legislativa do Maranhão (AL-MA) vem tendo grande
repercussão.

Dois ‘aprovados’ no concurso público da Assembleia Legislativa do Maranhão (AL-MA), já estiveram envolvidos
no escândalo de corrupção no estado. A suspeita de fraude no certame veio à tona após denúncia feita pelo
deputado estadual Yglésio Moisés (PSB).

De acordo com a relação de nomes supostamente envolvidos na fraude, consta Gildeima dos Reis Martins, que
chegou a fazer 70 pontos, figurando em 1º lugar no cargo de assistente social.

Segundo o blog apurou, ela já foi lotada no gabinete do deputado federal Josimar de Maranhãozinho, no período
em que foi deputado estadual. Gildeima já foi alvo de operação por suposto escândalo de corrupção. Além dela,
consta na lista o nome de Daniel Paixão Lauande, que fez 67 pontos, sendo aprovado em 2º lugar para o cargo
de advogado.

Conforme já revelamos, ele é genro da falecida desembargadora Cleonice Freire, que foi presidente do Tribunal
de justiça do Maranhão (TJ-MA). O blog apurou que Lauande também esteve envolvido em escândalos no ano de
2015, por conta de licitação no valor de R$ 20 milhões, realizada pelo Tribunal de Justiça, mas acabou sendo
suspensa pelo Conselho Nacional de Justiça (CNJ) por suspeita de direcionamento.

A denúncia de fraude no concurso da Assembleia vem tendo grande repercussão nas redes sociais e em vários
grupos de WhatsApp. Por conta disso, o blog vai acompanhar o desdobramento do caso com a publicação dos
nome.
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Eduardo Nicolau assume comando da PGJ do Maranhão para mais
dois anos

por Aquiles Emir -18 de junho de 2022

Procurador foi eleito em maio para o segundo mandato
Eduardo Jorge Hiluy Nicolau foi empossado, quarta-feira (15), em sessão solene do Colégio de Procuradores de
Justiça do Ministério Público do Maranhão para o segundo mandato no cargo de procurador-geral de justiça,
biênio 2022-2024. A solenidade contou com a presença de autoridades dos três poderes do estado, membros e
servidores do MP Nacional e do Maranhão, além de convidados e familiares do empossando.

O presidente da Associação do Ministério Público do Estado do Maranhão em exercício (Ampem), Reinaldo
Castro Júnior, destacou a longa trajetória de Eduardo Nicolau na instituição ministerial, bem como a sua
experiência administrativa e sensibilidade social em prol do interesse público. “Parabéns pelo sucesso da
administração passada, pela sua justíssima recondução ao cargo de procurador-geral de justiça e votos de
vitórias a Vossa Excelência e toda sua equipe nessa nova trajetória. Vitórias estas que serão revertidas para
toda classe ministerial e para a sociedade maranhense”.

O governador do Maranhão em exercício, desembargador Paulo Velten, destacou a importância das instituições
como pilares da democracia e a necessidade de aprimorá-las para fortalecer a sociedade.

Os procuradores de justiça Krishnamurti Lopes Mendes França, Mariléa Campos dos Santos Costa e Flávia
Tereza de Viveiros Vieira conduziram o empossando, acompanhado de sua mãe, Jacqueline Hiluy Nicolau, à
mesa de honra
“O Ministério Público tem papel de destaque nos avanços civilizatórios. Muito mais que um mero fiscal da lei, o
MP é fiscal de todo o ordenamento jurídico. Esta instituição está de parabéns. Parabéns para você, doutor
Nicolau. Muito sucesso e que tenha êxito em sua jornada, pois a vitória do Ministério Público é a vitória de toda
a sociedade”, finalizou.

Discurso de posse – Em seu discurso, Eduardo Nicolau enfatizou o orgulho de ter ingressado na instituição há
mais de 40 anos, contribuindo para o fortalecimento do trabalho em defesa da sociedade.

Ingressou no MPMA, em 1980, e iniciou a carreira como promotor de justiça em Cândido Mendes. Em 1982, foi
promovido para Pinheiro e no ano seguinte foi removido para Viana. Em 1986, foi trabalhar na comarca de
Imperatriz e depois em Codó. Foi promovido para São Luís no ano de 1988, iniciando o trabalho na capital na
21ª Promotoria de Justiça.

“Naqueles momentos, o sonho que eu desde cedo havia acalentado de me tornar membro do Ministério Público,
tornou-se uma verdadeira vocação de defender a sociedade, principalmente as pessoas mais vulneráveis”,
contou Eduardo Nicolau.
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Governo do Estado inaugura e anuncia obras em Parnarama, São
João do Sóter e Cajapió

São ações na infraestrutura, esporte, segurança alimentar e outras, reforçando a atuação parceria da gestão
estadual com as prefeituras de todo o Maranhão.
Por: Secom | Data: 18/06/2022 16:28
Compartilhar 
As cidades de Parnarama, São João do Sóter e Cajapió serão beneficiadas com uma série de obras e serviços
executados pelo Governo do Estado. São ações na infraestrutura, esporte, segurança alimentar e outras,
reforçando a atuação parceria da gestão estadual com as prefeituras de todo o Maranhão. O governador em
exercício, Paulo Velten, o secretário chefe da Casa Civil, Sebastião Madeira, e o secretário de Estado da
Infraestrutura, Aparício Bandeira, conduzirão a agenda de entregas e anúncios neste domingo (19), a partir das
8h.

Em Parnarama, a partir das 8h, será assinada Ordem de Serviço para asfaltamento de sete quilômetros,
integrando o programa Mais Asfalto Vias Urbanas, e entregue três toneladas de peixes e 300 cestas básicas
como parte das ações do programa Comida na Mesa. A agenda será na Avenida Carolina, 237 - Praça São Luis,
em frente à sede da prefeitura.

Em comemoração ao aniversário de São João do Sóter, o Governo entregará e anunciará várias obras. Será
assinada Ordem de Serviço para pavimentação de três quilômetros de vias e inaugurado um Posto Avançado do
Detran. Será realizada vistoria às obras de revitalização do Ginásio Poliesportivo. O projeto contempla
interligação com o Centro de Ensino Inácio Rocha, com praça no meio, campo de futebol atrás e pista de
caminhada. Haverá anúncio da retomada das obras de implantação de pista de caminhada e da instalação do
Viva/Procon. Finalizando a agenda, serão entregues três toneladas de peixes e 300 cestas de alimentos. A
agenda será a partir das 10h30, Avenida Esperança, s/n, Centro.

Em Cajapió, a partir das 8h30, uma vasta programação marcará as comemorações de aniversário da cidade.
Será inaugurado o estádio esportivo e uma Praça da Família. Na lista de entregas, serão 300 cestas de
alimentos, três toneladas de peixes e motores para canoa. A agenda será na Rua São Sebastião, bairro São
Sebastião.
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Boi de Santa Fé e Cacuriá de Dona Teté agitam o 'Arraiá do Povo'
na penúltima noite

18/06/2022 12:00:00

O grupo "Seu Raimundo e Forró Pé no Chão" abriu a programação do "Arraiá do Povo", nesta sexta-feira (17), e
deu o tom de muita alegria e animação, contagiando o público que lotou o espaço junino da Assembleia
Legislativa na penúltima noite. 

O forró homenageou João do Vale e no ritmo da sanfona, zabumba e triângulo fez o público cantar e dançar as
belas canções do cantor e compositor pedreirense. 

"É uma imensa satisfação e uma graça de Deus, depois de dois anos de pandemia, voltar a se apresentar no
arraial da Assembleia". Agradeço de coração o convite feito pela Casa do Povo", disse seu Raimundinho. 

Com uma indumentária impactante e enormes cazumbas, o Boi de Santa Fé, do Bairro de Fátima, com o
sotaque da Baixada e o som de matracas e pandeirões, foi a segunda atração da noite e também levou muita
animação ao arraial. 

"Tu quer ver peso do gado, ei te liga no Santa Fé, este ano no festejo de São João", diz a toada que é destaque
do repertório deste ano, intitulada "Igreja de São Pedro", de autoria de José de Jesus Figueiredo, conhecido por
"Zé Olhinho", presidente do Boi de Santa Fé. 

Sensualidade do Cacuriá 

Envolvente, irreverente e sensual, o Cacuriá de Dona Teté, uma dança de roda, foi a terceira atração da noite. O
público participou da apresentação dançando e cantarolando as canções. 

"Poder se apresentar no "Arraiá do Povo" é algo muito significativo e prazeroso. Voltar aqui, após dois anos, é
maravilhoso", disse Rosa Reis, cantora do Cacuriá. 

Em seguida, o Boi de Upaon Açu, da Maioba (Paço do Lumiar), sotaque de orquestra, se apresentou com o seu
batalhão. Com bela indumentária nas cores branco, azul e amarelo, a brincadeira evoluiu no tablado, dançando
e cantando o tema "Vinde mãe Aparecida para o São João encantar, bumba meu boi Upaon Açu se curva ao seu
altar". 

"É uma bênção voltar a festejar o São João. Devido à graça alcançada, nossa brincadeira, este ano, presta
homenagem a Nossa Senhora Aparecida. Somos gratos por termos sobrevivido. É uma enorme satisfação voltar
ao "Arraiá do Povo", que está maior, mais bonito e muito bem organizado", ressaltou a presidente do Boi Upaon
Açu, Regina Campelo. 



Um show de Lucas Seabra e Banda marcou o encerramento da programação do "Arraiá do Povo" nesta
sexta-feira (17). 

Público elogia 

A terceira noite do "Arraial do Povo", a exemplo dos dois primeiros dias, ganhou elogios do público. O deputado
federal José Carlos (PT), que prestigiou pela primeira vez a festa, parabenizou a Assembleia. "Uma estrutura
impecável. Parabenizo a equipe organizadora deste belíssimo arraial que está fazendo a alegria do povo",
acentuou. 

"O "Arraiá do Povo" está muito bonito, seguro e organizado. É muito bom voltar a festejar a nossa cultura",
afirmou o deputado César Pires (PV). 

"É um momento de confraternização, depois de dois anos de pandemia. É um espaço para as famílias, crianças,
jovens e idosos, que festejam de forma alegre a cultura popular maranhense", acentuou o deputado Fábio Braga
(PP). 

"Estamos aqui prestigiando essa festa bonita e a mais festejada da cultura popular maranhense, que é o São
João, na Casa do Povo. O espaço está muito bem estruturado, seguro e acolhedor", disse o ex-presidente do
TJ/MA, desembargador José Joaquim Figueiredo dos Anjos. 

Diego Rolim Carvalho, acompanhado de esposa e filhos, elogiou a estrutura, segurança e organização. "Uma
estrutura muito boa e muito bem organizado. Estou gostando muito. Ter um espaço para meus filhos brincarem
enquanto a gente assiste às atrações é muito bom. Parabenizo a Assembleia por ter planejado esse espaço com
conforto e segurança", afirmou. 

A aposentada Maria de Nazaré Correa Campelo, 68 anos, disse que se sentia muito segura e confortável". "A
criação desse espaço para os idosos e pessoas com deficiência foi uma ideia muito feliz. Aqui está ótimo",
acentuou. 

Encerramento 

O "Arraiá do Povo", organizado pelo Grupo de Esposa de Deputados do Maranhão (Gedema), realiza sua última
noite de festança neste sábado (18) com um show do cantor e compositor César Nascimento. 

A programação da última noite destacará, a partir das 19h, Dança Portuguesa Sonho de Portugal, Boi da Madre
Deus, Boi Orquestra Mocidade de Pinheiro, Boi de Ribamar, Boi Itapera de Maracanã e Boi de Morros. 
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TJMA é o 5º mais transparente do Brasil em ranking preliminar

Agência TJMA de Notícias

Os dados foram apresentados em questionário respondido em 28 de abril passado - Foto: Divulgação: Carlos E.
Sales
 
O Tribunal de Justiça do Maranhão ocupa o quinto lugar, com índice de informação de 97,12%, em ranking
preliminar de transparência, entre os 27 tribunais estaduais do Brasil. Momentaneamente, o TJMA subiu nove
posições em relação ao ranking final de 2021, quando ficou na 14ª colocação. 

Dentre todas as categorias de instituições do Judiciário existentes no país – estadual, eleitoral, federal, militar,
do trabalho, cortes superiores e conselhos – o TJMA está em 18º lugar em 2022, 30 posições acima da colocação
final obtida no ano passado, quando foi o 48º. Os dados foram apresentados em questionário respondido em 28
de abril passado, no final da gestão anterior.

O  Ranking da Transparência do Poder Judiciário foi instituído pela Resolução CNJ nº 260/2018, que alterou a
Resolução CNJ nº 215/2015, e tem como finalidade conseguir, com dados objetivos, avaliar o grau de
informação que os tribunais e conselhos disponibilizam aos cidadãos e cidadãs.

Coordenado pela Comissão Permanente de Eficiência Operacional e Gestão de Pessoas do Conselho Nacional de
Justiça, o ranking é divulgado pelo CNJ, anualmente, como prevê a Resolução CNJ nº 215/2015, que dispõe, no
âmbito do Poder Judiciário, sobre o acesso à informação e a aplicação da Lei nº 12.527/2011 – Lei de Acesso à
Informação.

COLETA DE DADOS
O Departamento de Gestão Estratégica, unidade do Conselho, coordena, sob a supervisão do
conselheiro-ouvidor do CNJ, a coleta dos dados enviados pelos tribunais e conselhos para elaboração do
Ranking da Transparência do Poder Judiciário, sendo que todos os órgãos do Poder Judiciário participam da
avaliação.

Entre os 27 tribunais de Justiça dos estados, o TJMA ficou atrás apenas do TJAP, TJPI, TJBA e TJRR.


